
■宮津市議会アンケート調査結果（詳細） 自由記載内容

●議会に関してご自由にお書きください。
定数を減らしても、議員の収入増になるようにしてほしい。
党の論理でなく、市民の声で進めてください。
宮津市発展するためにも、市民の声を聞くと共に、議会でしっかりと届けてほしい。

議会だよりを出され、報告会や市民と話し合う議会をつくって下さい。大変いい事と思います。市民が傍聴
をもっとしやすくする工夫を!!インターネットはまだひらいてなかったので、（努力されているようなので）見
せていただこうと思います。

定員を減らした場合の、市民の意見集約は現状より難しくなるのでしょうか。定数は現状でよいと思います
が、市民により身近に感じられたらと思います。
若年層の市民と議員の方とで気軽な交流会を検討してほしい。大きな目指すものは市民のことだとおっ
しゃられましたし、細かなところで意見がくい違うのは当然のことだと思うので、そのくい違いをきける機会に
ふれて、どのように議員さんの意見をまとめられていくのか知りたいです。
北部の発展についての展望はあるのでしょうか。

最近、いろいろな問題に関して、「市のホームページにのっているのでみてください」とか、「ホームページ
に意見を送ってください」との対応が多いのですが、その方法について慣れていないとか操作がわからな
いなどの事もあるので、文書でしらせるとか、文書で意見を送ってくれとかにしてほしいと思います。

宮津市の会計を見ると、議員の人数を減らし、報酬も減らし、大変だろうけど宮津市の為に頑張ってほし
い。これ以上増やす事はできない。市民の生活程度から見るに仕方ない。
ミップルに関しては、あれだけの場所を使って、会計の方は大丈夫なのですか？議員一人当たりの人数を
見ましても、宮津市には余裕があると思う。もう少し減らすべき。ミップルにだけ、何もかも持って来て、他の
地域はさびれるばかりです。

市会議員さんが各々に頑張っておられるとは思いますが、私達市民には、その頑張りが見えてきません。
もっと一人一人の議員の方が、活動内容を市民に知らせてほしいです。宮津市は人口が減り、働き手も少
ない中、財政も厳しいと思いますので、税金も市民の生活に反映してほしいです。私も宮津市民として、
もっと議会に関して興味をもっていかなければならないと感じました。

どの議員も自分の任期中に、１議員につき１家族は、宮津市に定住させるために何をするかを考えるべき
である。人口減こそ、早急かつ深刻な問題として策をねるべきだと考える。

議員を減らすことには賛成しかねる。

○委員会の役割をお聞きしますと、独立した委員会で、さまざまな協議を取り組む方が良いと思われるの
で、独立して対応できる定数にされたら良いと思います。「必要なら定数を増やしても良いのでは」
○参考として、「はまかぜ」を同級会で利用させていただきました。高齢者の意見として、テーブルが小さす
ぎる。多く言っておられました。

チェック機能が弱いと私は感じています。
しっかりお願いします。
何をやるにせよ、財源があって、その財源は補助に頼らない様な施策を推進してほしい。
議員の活動内容が明らかになれば、議員定数や報酬のあり方について議論が深まるものと思われる。
今日のような談話を年もう１回増やしてもらいたい。
各地域、町内会の代表ではない。市民一人一人の代表である事を忘れないでほしい。

こうして外に出て意見を聞かれるのはいいことだと思いますが、はたして次のステップへ行くことができるか
となるが、期待していいのかどうか？何とも…

中身のある充実した議会であってほしい。

・宮津市の人口の減少を止める施策を。
・若い者の働く場が少ない。
・宮津市に魅力を感じれるよう取組を期待？

議会としての調査活動をされるのは、良いことだと思う。
行政当局をもっと厳しくチェックしてほしい。

政務活動費、世の中では色々問題が起きているが、宮津市はどの様な対策を。12万/1人は少ない様な気
も？議会に出席した事がないので、今後は必ず出席して勉強します。

一般的に見て報酬が少ないのでは。
議会もマンネリ化しない様に考えて仕事をしていただきたい。

ミップルのコミュニティルーム、新しく床もきれいで広くて大変よい。①使い方で、スリッパで履き替えは大変
不便、靴のまま上って使いたい。（靴箱、スリッパ管理も大変）②４階市役所の配置看板の表示間違い（早
くなおしてください）③図書館もすばらしい。橋北の人達には遠いので残念。

「観光」という産業に対して意識、知識、見識があまり無いように感じます。観光というデバイスをもっと上手
に使ってください。既存の観光業者の為の「観光」という風に考えている議員さんがいらっしゃるようなら、
今一度お考えくださいね。
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なんとなく、市は市民のくらしより、観光客をいかに集めるか･･･に力を入れているように思うのは、思いすご
しでしょうか。「少子高齢化」と一くくりにして、市の大きなマイナス面としていますが、少子化は手を打つべ
きマイナス面と思いますが、高齢化は喜ぶべきことでは。戦後すぐの寿命は何歳かしりませんが、きっと短
命だったと思います。戦後たいへんな中、今の豊かさを築いてくださったのは、高齢者の方々です。もっと
大切にすべきではと思っています。市民のくらしに、もっと力を入れてほしいものです。もちろん宮津のよさ
を生かした観光地として、応援は市として必要ですが、ちょっと力の入れ方が･･･?!と思います。

議会だよりは、計画、対策など、もっと理解できる書き方をしてください。

市民の減少、高齢化の急進等々これら課題は長期にわたり継続しているが、具体的な対策、結果が何ら
得られていない。市議達の主張が活かされず、市議の力量・存在に疑問がふくらむ。果たして宮津市・宮
津市民の未来に希望が持てるのか。

議会を聞いてないので解らない。
とにかく報酬が多すぎる。議員年金の復活反対です。声を上げてください。

・現定数でいいのではないかとの意見が出ていたが、出席議員はすでに定数減は仕方ないという雰囲気
であった。ならば、議会が自主的に決めたらいい。
・商工会議所は行政に問題提起するより、本来の任務である市内の商業業者の活性化に力を注ぐべきで
ある。それが、市全体の活性化に繋がると自覚してほしい。（法８条、９条に立脚されたい）

本日は御苦労様でした。
市役所だけでなく、移動で旧町村をまわればよいと思う。
観光宮津をもっともっとアピールする。
議会報告会に機会があれば参加させて戴きたいと思います。

市民との懇談会等よいことだと思います。季節的に老若男女みんなが集まりやすい時期に、気楽に参加で
きる場に工夫してください。


